



**Nombre del alumno: Madrid Sánchez
Luis Jaime**

**Nombre del profesor: Ruiz Jiménez
Sergio**

**Nombre del trabajo: control de
lectura**

Materia: antropología medica

Grado: segundo semestre

Grupo: "B"

	DIA	MES	AÑO	FOLIO

Medicina Nahuatl

Milenios de un esfuerzo humano que fue capaz de transformar a cazadores integrantes de bandas nomadas en agricultores de alta cultura fueron acumulando sus huellas en el territorio que hoy llamamos Mexicano.

Todos eran agricultores que vivían fundamentalmente de maíz, frijol, calabaza y chile, productos cultivados con escasos recursos tecnológicos, ya que carecían de animales domésticos tan robustos como para dar su fuerza a las labores del campo.

Estos grupos que en Nahuatl recibían el nombre de calpulli, estaban sometidos a regímenes centrales encargados de la dirección gubernamental, de las magnas obras comunales, de las relaciones exteriores, de las instituciones de alta cultura y de la guerra, fuente ésta también de riqueza para los pueblos poderosos. Lograban la hegemonía en las diferentes zonas, y origen de la pobreza de los débiles que tenían que sostener con los escasos excedentes de su población de "aliados" para suplementarlos a ellos.

Mayas, nahuas, mixtecos, zapotecos, huastecos, totonacos, tatascos, para no mencionar sino a los principales grupos existentes en el

	DIA	MES	AÑO	FOLIO

siglo XVI, eran comunes deudores de una cultura madre, a la que llamamos olmeca, cuyo origen se sitúa, según algunas de las opiniones autorizadas, en el sur de Veracruz, y occidente de Tabasco.

Enfoques del estudio

De la Medicina prehispánica

La utilidad de las drogas usadas en Mesoamérica todavía está en gran parte por descubrirse. Individuamente los estudios modernos bioquímicos pueden obtener productos aprovechables en la lucha contra el dolor y la enfermedad, y la muerte, entre otros muchos que sin duda habrán de ser rechazados como absolutamente inútiles.

La investigación podría ser fructosa; pero es ingenuo esperar prodigio.

Los logros que han de obtenerse de este tipo de estudios son modestos. Por una parte está la posibilidad de indagar acerca de los procesos mentales del hombre cuando en su lucha por mantener la integridad física y mental utiliza las armas teóricas, empíricas, mágicas y religiosas que tiene a su disposición.

FECHA	DIAS	SEMANA	DIA	MESES	AÑO	FOLIO
-------	------	--------	-----	-------	-----	-------

origen de la medicina Náhuatl

La relación del hombre con la tierra, con su trabajo, con el hombre mismo, forjaron nuevas estructuras celestes, terrestres e infernales, nuevos dioses, nuevos tipos de dirigentes, nuevas aspiraciones; pero junto a nuevos principios médicos subsistieron algunos antiguos ligados a muy altos valores.

Los nuevos principios médicos quedaron adheridos como sencillas formulas que, dejando atrás la concepción que las originaron, simplemente fueron enriquecidas por las que nacieron de nuevas cosmovisiones y mitologías.

Esto produjo en la medicina Náhuatl la existencia de conceptos teóricos, procesos curativos mágicos o supuestas enfermedades de entidades animicas muy generalizados no solo en el periodo clásico, sino a partir de épocas que no pueden precisarse y que se prolongan hasta nuestros días. Son conceptos, procesos y enfermedades que no pueden siquiera enmarcarse en el área mesoamericana. Algunos se extienden por todo el continente; otros aun más, parecen rebasar sus límites para hacer patente su origen extraamericano.

Bibliografía

Austin, A. L. (s/f). *Textos de medicina náhuatl*. Unam.mx. Recuperado el 22 de marzo de 2022, de

https://www.historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/textos/153_04_01_Introduccion.pdf